



白砂青松

いちき串木野市立市来小学校

<http://www12.synapse.ne.jp>

TEL 36-2006

Let's learn English! 来年度から英語学習が増加します!

校長 桃北 紀和

11月1日から7日までの県民週間や11日の学習発表会へ多くの皆様にお越しいただきありがとうございました。県民週間は終わりましたが、授業を御覧になりたいときにはいつでも連絡をいただければと思います。

さて、学習発表会の中で、3年生と5年生が英語を披露しました。3年生は短いフレーズでしたが、5年生は7つの国を英語で紹介するものでした。5・6年生には平成23年度から週1時間の外国語活動の学習が義務づけられました。いちき串木野市では「英語のまち」事業としてAET（Assistant English Teacher：外国語指導補助員）2名が各小学校に派遣され、1年間に低学年6時間、中学年12時間、高学年20時間を担任と一緒に英語による学習活動（簡単な英語を使った話す・聞くの学習等）を行っています。学習発表会ではその成果の一部を発表できたと思います。また、22日の市英語暗唱・スピーチ大会では、6年生の代表4人が「We love Ichiki」と題して英語で七夕踊り、祇園祭り、虫追い踊りの紹介をしてくれました。

来年度からの2年間は、中・高学年とも年間15時間ずつ時間数が増えます。平成32年度からは、中学年で「外国語活動」として35時間、高学年で「外国語科」という教科として70時間に増えます。これは、ごく簡単に説明しますと、国際化する現代社会で、「英語を母国語としない人とも英語でコミュニケーションをとれるようになるろう」という流れの中での英語学習の充実です。例えば日本の中で、鹿児島弁で通じないときがありますが、共通語（ほぼ江戸言葉）を使えば県外の方ともコミュニケーションがとれます。同じように、アメリカやイギリスなど英語を母国語とする国の方々とはもちろんのこと、韓国・中国・ドイツ・フランスなどそれぞれ違う母国語をもつ方々と英語でコミュニケーションをとれるようにしようというものです。

中学年では、これまでの高学年と同じように「聞く」「話す」活動が中心になります。高学年はそれに「読む」「書く」「話す（発表）」が加わります。これまで主語はIとYouでしたがHeやSheが加わります。ただしいわゆる「3単元のS：He likes等」は難しいのでHe can などSを使わないで済むような表現が多くなる予定です。

いちき串木野市内でも留学生など外国の方を見かけます。鹿児島中央駅でも会話から外国の方と分かる方々がいらっしゃいます。少子高齢化の日本では、将来様々な職種で外国の方と一緒に過ごすことになるでしょう。昔のCMソングに「新しい上司はフランス人」という節がありました。それが当たり前になるかも知れません。子どもたちには英語だけでなくその背景にある各国文化の多様性も一緒に学んで欲しいと思っています。

なお、今の中学校3年生から大学入試制度が変わり英語の大学入学試験は徐々に民間委託となります。いちき串木野市では、英検受験料の半額補助を行っています。詳しくは学校教育課（21-5127）へお問い合わせください。

地域の皆様に見守られ、支えられ

12日（日）、正門横に設置されている市来愛友会の看板の書き換え作業がありました。毎年、児童の標語を募集して、ボランティアで書き換えをしていただいています。

また、同日昭和44年度卒業生の方々が、還暦の年ということで、卒業記念オブジェのペンキ塗り替えをされました。伝統ある学校を地域の皆様が支えてくださることに感謝いたします。



みんなが主役の学習発表会

11月11日、学習発表会を開催しました。土曜授業日で、多くの方々が見守る中、子どもたちも張り切って劇や音楽、体育などこれまでの学習の成果を披露しました。また、図画や習字、家庭科やクラブ活動の作品展も行い、学びの様子を知っていただく機会となりました。

また、11月14日に、市音楽発表会に4年生の児童が出演しました。大きなステージでの合唱やリコーダー演奏は、子どもたちに感動と自信を与えたことと思います。御来場いただきありがとうございました。



演出も演技も最高でした

川上小との交流学習パート2

11月16日、今年度2回目の川上小との交流学習がありました。これまでの交流で打ち解けているからか、笑顔で活動する場面が多くなったようでした。また、6年生においては、川上小の先生によるビブリオバトルの指導も行われ、幅広い読書活動につながるとてもよい学習ができました。今後も更なる交流を深めて、親睦を強めていきたいです。



特色ある活動で学びを深めました

大学生が情報モラルアドバイス

11月14日、大学生がゲストティーチャーとしてアドバイスをする情報モラル学習がありました。

5年生の児童は、これからの情報社会におけるSNSとのつきあい方やトラブル防止について、大学生の体験談をもとに学習することができました。学習したことをこれからの家庭生活で行かしてほしいです。

県民週間ありがとうございました。

11月1日から7日は、かごしまの教育県民週間で、たくさんの方に来校していただきました。

4年生が、高齢者クラブとのグランウンドゴルフや合同給食で、地域の方々との交流を深めることができました。

来校者のアンケートからも、校内でのあいさつや褒めて伸ばす指導について、評価をしていただきました。授業中の姿勢や校外での礼儀についての課題を指摘していただいたので、今後の指導に行かしていきたいです。



社会に開かれた教育活動を推進します



入賞おめでとうございます

【萬造寺斉短歌コンクール】 【県作文コンクール】

選者賞 6年 久保 朱李 特選 3年 石堂 未遥

【市来愛友会標語コンクール】

特選 6年 平石 りんか 3年 久保 太志
2年 住吉 莉瑠

【トンボロ芸術村コンクール(書道の部)】

MBC南日本放送賞 5年 平川 義経
入選 6年 有馬 衣純

12月の行事

- 1日(金) PTA理事会・総務委員会
- 3日(日) ふれあいフェスタ(PTAバザー、金管午後出演)
- 4日(月) 校内人権週間(～10日)、人権に関する学習、まつぼっくり読み聞かせ(2組) スクールカウンセラー来校(午前)
- 5日(火) 人権集会、乗り入れ授業(外国語活動)
- 6日(水) クラブ活動
- 7日(木) PTA防犯パトロール、委員会活動
- 8日(金) 持久走大会、学級PTA(おあしす) 餅つき(5年生)、市PTA研究公開前日準備
- 9日(土) 土曜授業日 市PTA活動研究公開(市文化センター)
- 10日(日) 市小学生ドッジボール大会
- 11日(月) 芸術鑑賞会(和楽器演奏)
- 12日(火) 命の日、市来クリーン作戦(5・6年) がん教育「いのちの授業」家庭教育学級
- 13日(水) クラブ、持久走大会予備日
- 14日(木) 幼小中合同避難訓練
- 16日(土) PTAリサイクル活動、門松作り PTA防犯パトロール、青少年育成の日
- 18日(月) スクールカウンセラー来校(午前)
- 20日(水) 代表委員会、児童保健委員会
- 22日(金) 終業式、大そうじ、集団下校(給食あり)
- 27日(水) 県合奏祭出場(宝山ホール)
- 28日(木) 仕事納め

1月の主な行事

- 9日(火) 始業式(給食あり)、集団下校
- 17日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年生、19日まで)
- 19日(金) 授業参観、学級PTA、給食試食会
- 30日(火) オープン研修会